



Édito

par **Jean-François COUSTILLIÈRE**Président d'Euromed IHEDN

De retour de Tunis ...

Cela faisait plus de huit mois que je n'étais pas revenu en Tunisie lorsque j'ai effectué ce court séjour fin mars 2013 à l'occasion du Forum social mondial.

Certes ces quelques jours ne m'ont pas permis d'avoir une vision globale de la situation générale du pays et mon propos ne vise qu'à vous faire partager quelques impressions sur Tunis et sa banlieue nord.

Avant cela, je soulignerai que ce fameux Forum social mondial s'est déroulé pour la première fois en pays arabe et de plus dans un pays ayant connu une révolte en 2011, avec le départ de l'autoritaire et peu démocrate Ben Ali.

Comme chaque mois, cette lettre a pour vocation de vous informer à la fois des activités à venir organisées par l'association, des nouveautés intervenues sur le site **Euromed-IHEDN**, de vous communiquer, le cas échéant, le point sur d'éventuels événements concernant la Méditerranée et de vous présenter des personnalités liées à notre association et œuvrant pour le rapprochement des deux rives de la Méditerranée.

Marion FALLOT - Chargée de la rédaction

Soirée des membres réservée aux adhérents

- le 13 mai à Marseille
- le 29 mai à Paris

Pour participer à ce moment de partage et d'amitié vous pouvez adhérer et vous inscrire.

Ne vous privez pas de cette sympathique soirée en vous informant dès aujourd'hui

association-euromed-ihedn@wanadoo.fr

Bulletin d'adhésion en page 6

Conférence en mai

ouverte à l'inscription
Difficulté de compréhension entre

société arabo-musulmane et occidentale

Par Mme Claudine DUSSOLLIER

voir en page 4

Prochaine Conférence en juin

La Tunisie entre-t-elle dans une phase violente de sa révolution ?

Par Mme Monique CERISIER-BEN GUIGA

voir en page 5

Site: www.euromed-ihedn.fr



suite de la page 1



Le bon déroulement de cet événement est à mettre au crédit du gouvernement dominé par Ennahda alors même que les slogans entendus au cours du Forum ne correspondaient pas aux valeurs traditionnelles de ce parti conservateur. Il démontre aussi que lorsqu'il le juge nécessaire ce gouvernement est très capable de contenir les forces vio-

lentes extrémistes qui, en d'autres lieux et temps, étaient réputées immaîtrisables.

Mais revenons aux observations effectuées. L'armée qui, il y a huit mois, était omniprésente dans la rue est, aujourd'hui, pratiquement absente tandis que la police reprend peu à peu sa place. La rue est toujours aussi active et vivante. Des activités culturelles sont programmées. La circulation automobile est toujours aussi chargée et les embouteillages sont le lot quotidien. Le civisme et le respect des règles du code de la route sont sans aucun doute encore plus maltraités. Les échanges ici et là sont libres et ouverts sans retenue, tandis que les tenues vestimentaires restent diverses et ne sont pas aussi majoritairement marquées par le conservatisme qu'elles l'étaient au début de l'été 2012.

Certes, je le répète, ces appréciations s'appliquent à Tunis et sa banlieue nord. Elles me permettent cependant d'affirmer qu'un séjour de quelques jours à Tunis, La Marsa, Gammarth ou autres lieux de cette zone, dans ce printemps naissant, peut constituer un objectif de détente très appréciable qui vous offrira l'opportunité de redécouvrir Carthage, Sidi Bou Saïd ou le musée du Bardo avant de terminer la journée par un dîner de poissons à La Goulette ou tout bonnement à la piscine de votre hôtel dans des conditions très agréables, mais aussi très avantageuses.







Les entretiens d'Euromed-IHEDN Conférences ouvertes à l'inscription

L'inscription est obligatoire (Plan Vigipirate activé) Vous pouvez vous inscrire dès maintenant. Par courriel : entretiens.euromed.ihedn@wanadoo.fr ou par téléphone au 06 34 19 28 79 Pour toute information complémentaire, rendez-vous sur le site www.euromed-ihedn.fr

Difficulté de compréhension entre société arabo-musulmane et occidentale

Par Mme Claudine DUSSOLLIER

Initiatrice de projets culturels et multimédia



Claudine DUSSOLLIER est née à Paris, géographe de formation, elle a exercé différentes responsabilités dans les domaines de l'insertion des immigrés, le développement urbain, social et culturel.

Depuis 1998, elle dirige ou coordonne des projets de formation, d'édition et de développement culturel, en France et sur la zone méditerranéenne. Les interventions artistiques dans l'espace public, les arts du clown et les nouveaux usages du numérique et du multimédia dans le domaine culturel constituent son terrain d'élection

Elle dirige depuis sa création en 2005, la collection Carnets de rue/écritures artistiques, espaces, publics aux éditions l'Entretemps.

Entre 2002 et 2012, elle a développé et animé le programme de coopération en Méditerranée de ZINC/Friche la Belle de Mai. Actuellement, elle coordonne avec Abdo Nawar la plate-forme RAMI-Rencontres arts et multimédia internationales http://ramimed.com et développe avec les associations Transverscité et MEDiakitab http://zinclafriche.org/mediakitab/ de nouveaux projets de coopération culturelle.

À MARSEILLE Lundi 6 mai

amphithéâtre du Centre LE MISTRAL impasse Flammarion (près de la gare Saint-Charles)

Inscriptions à la conférence à MARSEILLE prises jusqu'au vendredi 3 mai

Pour celles et ceux qui souhaitent dîner avec le conférencier : Inscriptions prises jusqu'au mercredi 1er mai dans la mesure des places disponibles. Le montant du dîner est de 32 €. Les chèques sont à libeller au nom de : Restaurant LES ARCENAULX .

À PARIS Mercredi 15 mai

amphithéâtre Suffren, à l'Ecole militaire.

Inscriptions à la conférence à PARIS prises jusqu'au vendredi 10 mai

Pour celles et ceux qui souhaitent dîner avec le conférencier :

Inscriptions prises jusqu'au mercredi 8 mai dans la mesure des places disponibles le montant du dîner est de 32 €.

Les chèques sont à libeller au nom de : Association EUROMED-IHEDN .

Contact entretiens.euromed.ihedn@wanadoo.fr



Les entretiens d'Euromed-IHEDN Mai 2013

Réservé aux adhérents

Pour toute information complémentaire, rendez-vous sur le site www.euromed-ihedn.fr

À MARSEILLE amphithéâtre du Centre LE MISTRAL le Lundi 13 mai À PARIS amphithéâtre Suffren le Mercredi 29 mai

Soirée des membres

Ces deux soirées ont pour but de valoriser et de remercier les membres, les organismes et institutions qui soutiennent l'action de l'association.

L'association Euromed-IHEDN organise une fois par an, en plus de son cycle de dix conférences mensuelles, une conférence un peu particulière réservée à ses membres, à Marseille et à Paris.

La soirée se déroule en trois temps :

- une phase de présentation des membres du bureau d'Euromed-IHEDN présents suivie de la présentation des partenaires,
- une phase de conférence très brève prononcée cette année par le contre-amiral (2S) Jean-François COUSTILLIERE, président de l'association sur le thème « Les forces armées dans les révoltes arabes en Méditerranée : quels rôles ? »
- et une phase de dîner-buffet approvisionné par les membres eux-mêmes, sur une thématique méditerranéenne.

Si vous souhaitez
participer à la confection du buffet,
vous pouvez dès à présent contacter
Dominique Coustillière en lui envoyant un courriel
à l'adresse suivante :
entretiens.euromed.ihedn@wanadoo.fr

Il est encore temps d'adhérer et de vous inscrire pour participer à ce temps fort de la vie de l'association

Bulletin d'adhésion en page 6



Les entretiens d'Euromed-IHEDN Agenda 2013

Conférences non encore ouvertes à l'inscription

Pour toute information complémentaire, rendez-vous sur le site www.euromed-ihedn.fr



ATTENTION:
CHANGEMENT DE DATE
À MARSEILLE Lundi 10 iuin

À MARSEILLE Lundi 10 juin > À PARIS Mercredi 19 juin

La Tunisie entre-t-elle dans une phase violente de sa révolution ?

Par Mme Monique CERISIER-BEN GUIGA

Monique CERISIER-BEN GUIGA née le 20 juin 1942, est une femme politique française, membre du parti socialiste.

Professeur de lettres ayant vécu longtemps en Tunisie, elle est devenue sénatrice représentant les Français établis hors de France le 27 septembre 1992 et réélue le 23 septembre 2001.

Au Sénat, elle a été présidente du Groupe d'information internationale France-Territoires palestiniens, membre du Conseil d'orientation de France expertise internationale, membre de la Délégation aux droits des femmes et à l'égalité des chances entre les hommes et les femmes, membre de la Section française de l'Assemblée parlementaire de la francophonie (APF) et membre du Conseil d'administration de l'Agence pour l'enseignement français à l'étranger. Elle fut chargée d'une mission temporaire auprès de la ministre de l'emploi et de la solidarité et du ministre des affaires étrangères et occupa la fonction de secrétaire du Sénat.

En 2009 elle fait un rapport pour la commission des Affaires étrangères du Sénat avec Jean-François Poncet, ancien ministre des Affaires étrangères "le Moyen-Orient à l'heure nucléaire".

Elle a effectué de nombreuses missions en Palestine occupée dans le cadre de ses responsabilités à la commission des Affaires étrangères et de la défense du Sénat.

Contact entretiens.euromed.ihedn@wanadoo.fr



BULLETIN D'ADHÉSION

Association EUROMED-IHEDN

CONDITIONS D'ADHÉSION À L'ASSOCIATION

L'adhésion à l'association Euromed-IHEDN est soumise à une cotisation annuelle d'un montant de :

- 55€ par personne
- 80€ pour un couple

Elle est gratuite pour les étudiants sur présentation de la carte correspondante

Cette qualité d'adhérent donne lieu à l'attribution d'une carte de membre actif d'Euromed-IHEDN valable du 1^{er} septembre 2012 au 31 juillet 2013.



Bulletin a remover avec voire regrement a . Lonomed-inebn thez dodd inelin - 40, rue diniem - 60000 rodeon
Nom
Prénom du conjoint le cas échéant
Adresse
Code postal Ville
Courriel
Tél
Je souhaite devenir membre actif de l'association Euromed-IHEDN et règle la cotisation d'un montant de :
55 € (une personne)* 80 € (couple)* * cocher la case (ou les cases) correspondant à votre choix
Je souhaite accompagner mon adhésion d'un don d'un montant de